

津島市地域福祉計画・地域福祉活動計画策定 第1回東小学校区懇談会 開催報告

東小学校区の地域福祉を考えるワークショップを開催しました！！

- テーマ：「東小学校区における地域福祉の悩みや困りごとについて 話し合おう」
■日時：平成27年6月19日9:30～11:30 ■場所：東小学校会議室
■参加者：23名（地域参加者12名、事務局11名）
【開会・あいさつ、趣旨説明】

事務局である福祉課の河東より当会議の目的や検討内容、開催スケジュール等の概要について説明し、これからの地区懇談会でお世話になる事務局スタッフをご紹介します。

東コミュニティの大鹿会長をはじめとする12名の地元のみなさんからも、本日の会議のねらいや今後の展望などについてご意見・ご質問などをいただきながら、少しずつ本題へと話を進めていきました。

今回の会議でいただいたご意見は、市の地域福祉計画及び社会福祉協議会の活動計画に反映するとともに、地域と行政、社会福祉協議会などが連携し、誰もが安心して住み続けられる東小学校区のまちづくりを一步ずつ進めていきたいと思っております。どうぞよろしくお願いいたします。



■東小校区における会議予定

回数（時期）	テーマ・内容
第1回 （6/19）	ガイダンス、地域福祉の問題点の検討
第2回 （8/11）	地域主体の地域福祉活動のアイデア検討
第3回 （2月頃）	H28以降の計画推進方策や体制等の検討

【アンケート調査結果などから、東地区の地域福祉の現状を確認】

昨年度に2,000名の市民を対象に実施した地域福祉に関するアンケート調査の結果をご説明し、とくに東小学校区における特色や強み・弱みなどを確認しました。また、昨年度に実施した防災・減災に関する住民会議で指摘された災害時要支援者に関する課題、さらには最近の学区の生活環境の変化なども改めてみなさんで確認しました。

こうした調査結果などを踏まえて、東小学校区に地域福祉の主な問題点を5点に整理し、それらを中心に他の課題についても幅広く話し合いを行いました。



- 【地域のつながりが弱い】アパートなどで声掛けが出来ず、交流が出来ていない。
- 【高齢者世帯の日常生活の困りごとや不安】どの住民が助けを求めているかを把握していない。
- 【地域福祉の担い手が不足】担い手の高齢化が進むものの、新たな担い手の発掘が困難
- 【防犯・防災上の不安】災害時に避難が難しい高齢者も多い。防犯対策も遅れがち。
- 【公的な福祉サービスの周知・活用不足】福祉サービスが複雑化してわかりにくく、情報不足。

東小学校区の 身近な暮らしの問題点や困りごとなどを話し合いました



今後、東小学校区において地域ぐるみによる支えあい・助け合いの地域福祉活動を推進するにあたり、子どもや高齢者や障がい者をはじめとする東小学校区の住民が、身近な暮らしで直面している困りごとや悩み、問題点などについて意見交換がなされました。みなさんからいただいたご意見は主に以下のとおりです。数多くの貴重なご意見をいただきまして、誠にありがとうございました。

主な課題	参加者のご意見(東小学校区における地域福祉の問題点)
地域のつながりが弱い	<ul style="list-style-type: none"> ・住んでいる人の情報を知らない (個人情報の関係で、知ることができない) ・子ども会に入らない家庭も多いので、地域で交流する場がない
高齢者の日常生活の困りごとや不安	<ul style="list-style-type: none"> ・買い物が不便で難民化してしまう ・高齢者の外出が難しくなっている
防犯・防災上の不安	<ul style="list-style-type: none"> ・避難場所などの周知が全ての人に対し出来ていない
公的な福祉サービスの周知・活用不足	<ul style="list-style-type: none"> ・障がい者との関わり方がわからない ・町内会未加入者へのフォローが困難 ・役所でどこの窓口でも受け付けてもらえない
遊び場不足	<ul style="list-style-type: none"> ・安全な遊び場が足りない
中学生の問題	<ul style="list-style-type: none"> ・中学校では豆ボラの活動もあるが、学校の様子はどうなのか？ ・中学生の自転車マナーが悪い
その他	<ul style="list-style-type: none"> ・外国人の生活マナー ・障がい者に対する地域の支援のあり方

最後に、本日みなさんから出された数多くのご意見を簡単に整理して全員で振り返るとともに、次回会議で検討すべきポイントについて確認しました。

なお、本日出された地域福祉の問題点について、次回の第2回地区懇談会(8月11日)では、それらを解決するための方策について話し合い、行政や社会福祉協議会、地域がお互いに協力しあってどのような地域福祉の取組を進めていく必要があるのか、具体的に考えていく予定です。

【第1回地区懇談会へのご意見・ご感想】

- ・地域である問題はいろいろ出たが、同じような事も多くあるかと思う。
- ・時間をかけないで早くやれることはやっていってほしいと思う。
- ・参加者の顔がいつも一緒に、もう少し違う所から参加したらいいと思う。
- ・地域の方々はみなさん同じ様な事を思っていると思った。
- ・前回、策定時での地区懇談で出された問題点と、今回出された問題点の相違が知りたい。
- ・東地区でも場所によっていろいろな問題点があるのだと思い知らされた。
- ・いろいろな問題がある事、みな同じ思いである事が分かった。

《第2回地区懇談会 開催案内》

- 日時：平成27年8月11日(火)9:30～
- 会場：児童科学館 視聴覚室
- 内容：地域主体の地域福祉活動のアイデア検討
- 備考：途中参加・退席でも構いませんので、ご興味のある方は、是非ご参加ください。